



Le 26 juillet 2024

Monsieur le Maire,

Comme tous les Bordelais, nous avons appris avec stupeur et indignation la nouvelle de l'acte de vandalisme sur la statue du Général de Monsabert, notre parrain de promotion. A Saint-Cyr, en 1984, dans l'enthousiasme de notre jeunesse de futurs officiers, nous nous sommes choisis le général de Monsabert comme parrain, c'est-à-dire un modèle, un exemple et une figure qui contribue à forger l'identité de notre promotion. La promotion avait d'ailleurs participé à la cérémonie d'inauguration de la statue en 1985 par le ministre de la Défense, Charles Hernu.

Alors, bêtise ou ignorance ? En pareil cas, ce ne sont pas des excuses. Provocation ? Mais au nom de quoi ? En tous cas, lâcheté et indignité.

Pour nous « *Monsabre* », c'est la France qui se relève, la France victorieuse, c'est le général dont la division a pris la part la plus dure de la campagne d'Italie pour laver la défaite de 1940 et rendre à la France son honneur et son rang, c'est le général de cette armée partie d'Afrique qui, aux cotés de nos Alliés, a par la suite libéré le pays.

Notre chant de promotion dit ceci : « Monsabert, que ton nom demeure, témoin du courage et de l'honneur des Africains français de cœur qui méprisaient la mort, la peur.. ». La statue est un des moyens de la mémoire et de la reconnaissance envers le Général de Monsabert mais tout autant, car au combat, on ne peut les séparer, envers tous ceux qui ont combattu sous ses ordres. Le général prendra d'ailleurs soin de ses anciens compagnons d'arme durant toute sa vie. En cette année tout particulièrement, rappelons-nous que dans les nécropoles militaires du sud de la France, reposent de nombreux soldats venus d'Afrique du Nord pour libérer le pays.

Abattre une statue est une violence qui nie le sacrifice de ces soldats, vise à renverser le passé et finalement à semer la discorde parmi les Français d'aujourd'hui, au lieu de les unir dans un grand souvenir.

A la suite de notre parrain, nous ne souhaitons que l'unité. C'est pourquoi nous avons, comme vous, décidé de porter plainte et nous tenons prêts, lorsque la statue sera rétablie, à participer à une cérémonie d'hommage.

Je vous prie de bien vouloir recevoir, Monsieur le Maire, mes salutations respectueuses.

Général de corps d'armée (2S) Xavier de Woillemont

Père Système de la promotion Monsabert

*Signé Xavier de Woillemont*